
	  
TTT	  :	  COMPTE	  RENDU	  REUNION	  CONSEIL	  D’ADMINISTRATION	  	  

	  
	  
	  
	  
	  
	  
Date	  :	  05	  novembre	  2015	  
	  
Lieu	  :	  ancien	  local	  de	  Ligue,	  224	  route	  Hubert	  Delisle,	  97430	  LE	  TAMPON	  
	  
La	  séance	  est	  ouverte	  à	  18	  h	  00	  par	  le	  président	  Marc	  DUBOURDIEU.	  
	  
	  
COMPOSITION	  DU	  CA	  :	  
	  
Membres	   présents	  :	   Sandrine	   THIEN	   CHOW	   KANG,	   Frédéric	   DELCHIER,	   Expédit	   MONTAUBAN,	   Patrick	  
SCHILLI,	  Robert	  RICHARD,	  Marc	  DUBOURDIEU	  
	  
Membres	  invités	  :	  Jean	  Marie	  BODIN,	  Christophe	  MOUQUET,	  Vladimir	  VERCKEN	  
	  
Absents	  excusés	  :	  Lyne-‐May	  RALAIVAO,	  Benoît	  BROUSSEAU,	  David	  MOUQUET	  (Membre	  invité)	  
	  
Absent	  non	  excusés	  :	  Maryline	  ARIEN,	  Vincent	  LAGIER,	  Alexandre	  MONTAUBAN,	  Olivier	  MONTAUBAN	  
Patrice	  ROBERT	  
	  
	  
ORDRE	  DU	  JOUR	  :	  
	  
I	  –	  Adoption	  du	  procès-‐verbal	  du	  Comité	  d’Administration	  du	  27	  août	  2015	  

	  
Le	  procès	  verbal	  de	  la	  réunion	  est	  adopté	  à	  l’unanimité.	  	  

	  
	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  II	  –	  Agrément	  des	  nouveaux	  adhérents	  
	  

Aucune	  opposition	  n’ayant	  été	  soulevée	  pour	  les	  nouveaux	  inscrits,	  le	  T.T.T.	  compte	  à	  ce	  jour	  63	  
adhérents.	   Nous	   sommes	   en	   retard	   par	   rapport	   à	   la	   saison	   passée.	   N’oublions	   pas	   que	   notre	  
objectif	  pour	  cette	  année	  sportive	  est	  d’atteindre	  au	  minimum	  les	  110	  licenciés.	  	  
	  
On	  n’a	  pas	  vraiment	  d’explication	  à	  cette	  baisse.	  A	  première	  vue	  ce	  sont	  les	  adultes	  en	  loisir	  qui	  se	  
seraient	   éparpillés.	   Leur	   groupe	   n’est	   à	   ce	   jour	   pas	   reconstitué.	   On	   évoque	   un	   problème	  
d’encadrement	  (nécessité	  d’avoir	  toujours	  le	  même	  référent).	  
Autre	  piste	  :	  la	  suppression	  de	  l’incitation	  tarifaire	  envers	  les	  Féminines	  se	  ferait-‐elle	  sentir	  ?	  
	  
Christophe	   va	   se	   pencher	   sur	   les	   fichiers	   actuel	   et	   passé	   des	   adhérents	   pour	   cibler	   plus	  
précisément	  le	  problème.	  	  
	  

	  	   III	  –	  Nouveau	  Contrat	  d’Agent	  de	  Développement	  CAE-‐CUI	  	  
	  

	  Nous	   avons	   obtenu	   un	   contrat	   particulièrement	   intéressant	   pour	   David	   MOUQUET	   (prise	   en	  
charge	  à	  95	  %).	  David	  a	  pris	  ses	  fonctions	  le	  1er	  octobre.	  Ce	  contrat	  court	  sur	  une	  année.	  
Paradoxalement,	   c’est	   au	   moment	   où	   nous	   avons	   particulièrement	   besoin	   de	   «	  visser	  »	   nos	  
dépenses	  que	  nous	  nous	  retrouvons	  avec	  deux	  entraineurs	  potentiels	  au	  club	  !	  
	  
Le	  CA	  en	  a	  été	  averti	  dernièrement,	  nous	  nous	  préparons	  à	  une	  année	  particulièrement	  difficile	  
sur	  le	  plan	  financier.	  
	  



Cependant,	  il	  faut	  absolument	  que	  nous	  profitions	  de	  la	  présence	  des	  frères	  MOUQUET	  pour	  faire	  
une	  percée	  significative	  sur	  le	  nombre	  d’adhérents	  chez	  les	  plus	  jeunes.	  Outre	  le	  club,	  Christophe	  
et	  David	  disposent	  d’un	  volant	  d’heures	  dans	  les	  écoles,	  en	  partenariat	  avec	  l’USEP	  (11	  écoles	  en	  
tout),	  plutôt	  conséquent.	  
	  
A	  cela	  se	  rajoute	   l’action	  «	  Caravane	  du	  Ping	  »,	  dont	  on	  parle	  plus	  bas,	  et	  qui	  devrait	  également	  
être	  un	  coup	  de	  «	  boost	  »	  sur	  l’augmentation	  des	  jeunes	  licenciés.	  

	  
IV	  –	  Point	  sur	  la	  saison	  sportive	  en	  cours	  
	  

Une	  saison	  sportive	  post	  Jeux	  des	  Iles	  a	  toujours	  un	  peu	  de	  mal	  à	  redémarrer.	  Le	  Championnat	  a	  
recommencé	  avec	  nos	  8	  équipes	  et	  jusqu’à	  maintenant,	  un	  seul	  tour	  de	  Critériums	  a	  été	  organisé.	  	  
	  
Critériums	  :	  35	  inscrits	  pour	  la	  première	  journée	  qui	  s’est	  déroulée	  au	  Tampon.	  Jean-‐Marie	  BODIN	  
s’interroge	  sur	  sa	  place.	  Nous	  allons	  alerter	  le	  responsable	  de	  la	  compétition.	  
	  
Championnat	  par	  équipes	   :	   nos	  équipes	  ont	  assez	  bien	  débuté	   le	   championnat	  et	  ne	  devraient	  
pas	  être	  concernées	  par	  la	  descente	  en	  phase	  1.	  Le	  TTT6	  de	  Jean-‐Marie	  est	  même	  en	  tête	  pour	  le	  
moment,	   dans	   sa	   poule.	   Seule	   notre	   équipe	   7,	   totalement	   inexpérimentée,	   n’a	   pas	   encore	  
remporté	  de	  victoire.	  Les	  joueuses	  et	  joueurs	  qui	  la	  composent	  progressent	  très	  rapidement.	  
	  
Ensuite	  la	  phase	  2	  risque	  d’être	  beaucoup	  plus	  compliquée	  pour	  nous.	  Les	  autres	  clubs	  importants	  
de	   l’île	   (Aiglons,	  Possession,	  Cressonnière)	  essaient	  de	   remporter	   le	   championnat	  dans	   chacune	  
des	  divisions	  concernées,	  et	  c’est	  le	  jeu.	  
	  
Stage	  de	  club	  :	  20	  personnes	  ont	  participé	  au	  stage	  du	  club	  pendant	   les	  vacances,	  ce	  qui	  est	  un	  
beau	  succès.	  L’animation	  a	  été	  encadrée	  par	  la	  famille	  MOUQUET.	  	  
Christophe	   soulève	   le	   problème	   du	   paiement	   (participation	   complète	   ou	   à	   la	   journée).	   Il	   est	  
décidé	  que	  chaque	  journée/stagiaire	  coûtera	  5	  euros	  (ce	  qui	  est	  très	  peu)	  et	  la	  totalité	  des	  stages,	  
20	  euros.	  	  
	  
Entrainements	  au	  club	  :	  à	  part	  le	  créneau	  des	  Loisirs	  le	  lundi	  soir,	  on	  constate	  du	  mieux	  à	  tous	  les	  
échelons.	  

• Le	  mardi	   un	   groupe	   de	   jeunes	   est	   constitué	   puis	   l’entrainement	   «	  Adultes	  »	   fonctionne	  
bien.	  

• Le	   mercredi	  :	   il	   est	   nécessaire	   de	   relancer	   le	   baby-‐ping	   dans	   les	   écoles	   (documents	   à	  
diffuser).	  Les	  autres	  créneaux	  tournent	  bien.	  

• Le	  jeudi	  :	  on	  compte	  un	  groupe	  de	  6	  à	  8	  jeunes	  qui	  devrait	  s’étoffer	  et	  qui	  est	  prometteur.	  
Les	  équipes	  1	  et	  2	  commencent	  à	  fréquenter	  le	  créneau	  qui	  leur	  est	  alloué.	  

• Le	  vendredi	  :	  la	  salle	  est	  pleine	  avec	  les	  matchs	  et	  le	  Défis-‐Club.	  
• On	  se	  propose	  d’ouvrir	  le	  club	  le	  samedi	  matin	  de	  10	  à	  12	  h.	  Le	  public	  reste	  à	  définir,	  mais	  

serait	  plutôt	  réservé	  aux	  jeunes	  défavorisés	  des	  environs.	  On	  pense	  que	  les	  créneaux	  du	  
samedi	   après-‐midi	   seront	   trop	   difficiles	   à	  mettre	   en	   place	   du	   fait	   du	   Championnat	   par	  
équipes	  qui	  se	  déroule	  sur	  plusieurs	  samedis	  dans	  l’année.	  

• Un	  des	  deux	  entraineurs	  va	  reprendre	   le	  créneau	  des	  entrainements	  physiques	  du	   lundi	  
soir.	  

	  
V	  –	  Point	  financier	  en	  cours	  
	  

Nous	   attendons	   avec	   impatience	   la	   prochaine	   Assemblée	   Générale	   Elective	   afin	   de	   pouvoir	  
nommer	  officiellement	  un	  nouveau	  Trésorier	  ;	  poste	  laissé	  vacant	  depuis	  le	  départ	  de	  Philippe.	  
	  
C’est	  une	  urgence,	  et	  bien	  entendu	  une	  obligation	  !	  
	  
Comme	   annoncé	   plus	   haut,	   il	   va	   falloir	   faire	   très	   attention	   cette	   saison.	   Nous	   avons	   toutefois	  
déposé	   les	   dossiers	   demandés	   (sauf	   celui	   du	   Conseil	   Départemental	   qui	   n’a	   pas	   été	   édité	   à	   ce	  
jour).	  

	  



Nous	  avons	  été	  crédités	  de	  816	  euros	  pour	  les	  déplacements	  du	  second	  semestre.	  La	  municipalité	  
nous	   a	   versé	   également	   les	   500	   euros	   pour	   l’aide	   au	   déplacement	   du	   jeune	   Benjamin	   OULEDI	  
(participation	   aux	   Championnats	   de	   France	   benjamin).	   Cette	   somme	   a	   déjà	   été	   reversée	   à	   la	  
famille.	  
	  
Le	  premier	  adjoint,	  Jacquet	  HOARAU,	  nous	  a	  été	  annoncé	  que	  les	  finances	  de	  la	  commune	  étant	  
plus	  «	  saines	  »,	  les	  associations	  devraient	  bénéficier	  d’un	  coup	  de	  pouce	  cette	  année.	  Il	  a	  donc	  été	  
demandé	  4	  500	  euros	  à	  la	  municipalité.	  Wait	  and	  see	  …	  

	  
VI	  –	  Caravane	  du	  Ping	  
	  

Cette	  action,	   financée	  en	  partie	  par	   le	  CNDS	  est	   lancée.	  Nos	  «	  animateurs	  »	  Christophe	  et	  David	  
touchent	  une	  large	  population	  de	  jeunes	  enfants	  sur	  les	  trois	  quartiers	  que	  sont	  :	  le	  Centre-‐Ville,	  
Trois-‐Mares	  et	  la	  Châtoire.	  117	  enfants	  sont	  inscrits.	  
	  
C’est	  l’occasion	  de	  récupérer	  des	  licenciés.	  Une	  journée	  compétition	  sera	  organisée	  en	  décembre	  
pour	  ces	  quartiers,	  dans	  la	  salle	  spécialisée.	  
	  
Nous	   n’avons	   toujours	   pas	   eu	   la	   Convention	   à	   signer	   entre	   la	   municipalité	   et	   nous,	   en	   ce	   qui	  
concerne	  l’utilisation	  des	  locaux	  après	  l’école.	  C’était	  soi-‐disant	  urgent	  et	  indispensable	  …	  L’action	  
va	  se	  terminer	  en	  décembre	  et	  on	  en	  sera	  toujours	  au	  même	  point	  sans	  doute.	  

	  
VII	  –	  Travaux	  de	  la	  salle	  
	  

Le	  panneau	  extérieur	  signalant	  l’existence	  du	  club	  a	  été	  installé.	  Il	  en	  jette	  …	  et	  il	  fait	  des	  jaloux.	  
	  
Pour	  le	  reste	  …	  on	  n’en	  sait	  pas	  plus	  !	  On	  répète	  et	  rappelle	  qu’il	  y	  a	  urgence	  (sanitaires,	  éclairage,	  
peinture,	  …)	  mais	  ce	  n’est	  pas	  pour	  l’instant	  à	  l’ordre	  du	  jour.	  
	  

VIII	  –	  Préparation	  de	  l’Assemblée	  Générale	  Elective	  
	  

Nous	  vous	  rappelons	  que	  tout	  le	  CA	  est	  à	  réélire	  en	  janvier	  2016.	  Il	  faut	  profiter,	  comme	  dit	  plus	  
haut,	   pour	   retrouver	   un	   Trésorier,	   faire	   entrer	   des	   personnes	   motivées	   dans	   le	   groupe	   et	   au	  
contraire	   faire	  «	  sortir	  »	   celles,	  qui	  pour	  des	   raisons	  diverses,	  ne	  peuvent	  plus	   s’investir	  dans	   le	  
club.	  
	  
Nous	   sommes	  de	  plus	  en	  attente	  d’un	   rajeunissement	  des	  membres	  du	  CA	   (les	   jeunes	  peuvent	  
postuler	  s’ils	  ont	  16	  ans	  révolus)	  et	  d’une	  féminisation	  de	  ce	  dernier.	  
	  
Ce	  sera	  aussi	  l’occasion	  de	  rappeler	  tout	  l’intérêt	  de	  fonctionner	  avec	  des	  Commissions	  (sportive,	  
matérielle,	  promotion,	  organisation,	  …).	  	  
	  
Nous	  allons	  nous	  appuyer	  sur	  une	  nouvelle	  feuille	  de	  route	  qui	  décrit	   les	  actions	  et	   les	  objectifs	  
pour	   les	  4	  années	  à	   venir.	  Ce	  document	  n’est	  pour	   l’heure	  pas	   figé	  et	  nous	  demandons	  donc	  à	  
chacun	  d’en	  prendre	  connaissance	  et	  d’apporter	  les	  retouches	  qui	  lui	  sembleraient	  nécessaires.	  	  
	  
Le	  président	  propose	  de	  repousser	  l’A.G.E.	  au	  mois	  de	  février	  pour	  que	  cela	  coïncide	  au	  plus	  près	  
avec	   les	   dossiers	   CNDS	   envoyés	   par	   la	   Jeunesse	   et	   Sport	   (harmonisation	   des	   documents	   à	  
présenter	  aux	  adhérents	  lors	  de	  l’assemblée	  et	  à	  le	  DRJSCS).	  Le	  C.A.	  donne	  son	  accord.	  

	  
VIII	  –	  Questions	  diverses	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  

	  
• Tenues	  sportives	  :	  elles	  ont	  été	  distribuées	  le	  jour	  du	  «	  pot	  de	  rentrée	  »	  au	  club.	  Celles	  qui	  

manquaient,	  les	  (très)	  grandes	  tailles,	  ont	  été	  achetées,	  sauf	  une.	  Reste	  à	  les	  faire	  floquer.	  
Interroger	  Benoit	  à	  ce	  sujet.	  	  

	  



• Equipes	  :	   il	   faut	   absolument	   faire	   un	   point	   sur	   les	   trousses	   de	   secours	   des	   équipes	   et	  
constituer	  un	  kit	  pour	  chaque	  capitaine	  :	  fichier	  adhérents	  avec	  points	  FFTT,	  numéros	  des	  
capitaines	  adverses,	  numéros	  utiles,	  règlement	  sportif,	  etc	  …	  

	  
• Feuilles	   de	   match	  :	   c’est	   un	   constat,	   nos	   feuilles	   de	   matchs	   sont	   plutôt	   mal	   remplies	  

(rappels	  nombreux	  de	  la	  Ligue	  depuis	  le	  début	  de	  la	  saison).	  Christophe	  doit	   indiquer	  de	  
nouveau	   aux	   capitaines,	   la	  manière	   réglementaire	  de	   compléter	   ces	   feuilles.	  N’oublions	  
pas	  non	  plus	  la	  transmission	  qui	  doit	  se	  faire	  avant	  minuit,	  les	  dimanches	  concernés.	  

	  
• Date	  des	  Critériums	  :	  à	  priori	  le	  2nd	  	  tour	  se	  déroulera	  sur	  St	  Denis	  (Deux-‐Canons)	  les	  14	  et	  

15	  novembre	  (inscriptions	  avant	  le	  11).	  
	  

• Actions	   durant	   les	   vacances	   de	   janvier	  2016	   :	   la	  municipalité	   nous	   a	   contactés	   pour	   les	  
Jeux	  des	  Plaines.	  Nous	  pourrions	  profiter	  de	  l’occasion	  pour	  organiser	  un	  repas	  de	  club.	  

	  
• Contrairement	  à	   l’année	  passée,	  nous	  n’avons	  pas	  été	  sollicités	  pour	  participer	  au	  défilé	  

d’ouverture	  des	  Florilèges.	  Pas	  d’explication	  à	  ce	  jour.	  
	  

• Benoit	  sera	  sollicité	  pour	  deux	  projets	  :	  nous	  fêtons	  l’année	  prochaine	  les	  30	  ans	  du	  T.T.T.	  
et	   nous	   aimerions	   avoir	   un	   logo	   spécial	   à	   accoler	   sur	   tous	   nos	   documents	   de	  
communication.	   D’autre	   part	   nous	   souhaitons	   mettre	   en	   place	   un	   carnet	   de	   «	  suivi	  
sportif	  »	   des	   jeunes	   licenciés	   sur	   lequel	   seraient	   reportés	   plusieurs	   éléments	  
(classements,	  Raquettes	  de	  couleur,	  participation	  aux	  stages,	  …).	  

	  
• Les	   30	   ans	   du	   TTT	  :	   ne	   pas	   louper	   cette	   date	   (12	   juillet	   1986).	   Le	   président	   propose	  

d’inviter	  les	  autorités	  municipales,	  et	  autres,	  fin	  juin	  pour	  «	  présenter	  »	  l’association.	  Il	  est	  
en	  attente	  de	  toute	  autre	  proposition	  permettant	  de	  marquer	  cette	  date-‐anniversaire.	  	  

	  
• Nous	  avons	  accepté	  la	  démission	  de	  David	  MOUQUET	  du	  C.A..	  Sa	  nouvelle	  fonction	  est	  en	  

effet	  incompatible	  avec	  une	  position	  au	  Conseil	  d’Administration.	  
	  

• Championnats	  de	  France	  :	  nous	  pensons	  renvoyer	  Benjamin	  OULEDI	  aux	  Championnats	  de	  
la	  Réunion	  Benjamin	  en	  2016.	  Ceci	  passera	  avant	  tout	  par	  sa	  progression,	  sa	  motivation	  et	  
le	   sérieux	   qu’il	   affichera.	   Robert	   RICHARD	   est	   également	   intéressé	   pour	   les	   Vétérans,	   à	  
condition	   qu’il	   s’impose	   localement	   lors	   des	   Championnats	   de	   la	   Réunion.	   Nous	   avons	  
aussi	  la	  possibilité	  d’envoyer	  des	  personnes	  pour	  les	  Finales	  par	  Classements.	  

	  
• Nous	   constatons	   que	   deux	   joueurs	   saint-‐pierrois	   se	   sont	   parfaitement	   intégrés	   aux	  

groupes	  d’entrainements	  tamponnais.	  Ils	  sont	  appréciés	  par	  les	  adhérents	  du	  T.T.T.	  mais	  
restent	  licenciés	  dans	  le	  club	  voisin	  et	  monopolisent	  des	  entraineurs	  et	  des	  tables.	  Aussi	  le	  
C.A.	  estime	  qu’ils	  doivent	  s’acquitter	  d’une	  cotisation	  pour	  pouvoir	  continuer	  à	  s’entrainer	  
au	  Tampon.	  La	  somme	  sera	  calculée	  selon	  la	  règle	  suivante	  :	  coût	  de	  licence	  au	  T.T.T.	  pour	  
des	  licences	  Traditionnelles,	  moins	  la	  quote-‐part	  reversée	  à	  la	  Ligue.	  On	  demande	  donc	  50	  
euros	  pour	  la	  saison	  en	  cours	  (aux	  futurs	  tamponnais	  en	  2016/2017).	  

	  
• Le	   C.A.	   du	   Tampon	   Tennis	   de	   Table	   est	   mis	   au	   courant	   de	   certaines	   décisions	   jugées	  

totalement	  arbitraires	  (ou	  en	  tout	  cas	  en	  totale	  incohérence	  avec	  les	  règlements	  édictés	  
et	   en	   principe	   toujours	   en	   vigueur	   …),	   essentiellement	   dans	   le	   domaine	   sportif,	   par	   la	  
Ligue	  Réunionnaise	  de	  Tennis	  de	  Table	  et	  la	  Commission	  Sportive.	  Nous	  ne	  pouvons	  que	  
déplorer	   des	   agissements	   qui	   ne	   font	   que	   profiter	   «	  au	   gré	   du	   vent	  et	   des	   intérêts	  »	   à	  
quelques	  clubs	  ou	  personnes	  particulièrement	  protégés.	  

	  
La	  séance	  est	  levée	  à	  19	  h	  30.	  	  
	  
	  	   	   	   	   	   	   	   	   	   	   Le	  président	  


